
 

 

 

 

 

  ２年生になって～４４期生の決意表明～ 

 だんだんと暖かい（暑い！？）日が増えていく中、新しいクラスになってからもう２週間が経

ちました。少しずつ新しいクラスのメンバーと打ち解け、みんなの緊張感がほぐれてきている様

子を感じています。クラブ活動をしている人たちは仮入部で１年生と触れ合う機会も多く、『先

輩』になったことを実感しているんじゃないかと思います。今週から本入部となり、いよいよ３

学年での本格的なクラブ活動が始まります。先輩として１年生を引っ張りつつ、後輩として３年

生がいい気持ちで引退できるように支えられるように頑張りましょう。 

 

 さて、先日『２年生になって』の作文を書いてもらいました。部活や勉強、友だちとの関係…

などなど、どの作文からも新しい環境で心機一転頑張りたい！という気持ちが伝わってきました。

その中からいくつか紹介します。『自分もこんなことを思っていたな～』と思い出しながら読んで

ください😊 

 

 私が２年生になって頑張りたいことは、３つあります。１つ目は、家でその日にやった授業の

振り返り、次の日にやる内容の予習をすることです。なぜなら、その日の授業をした後何もその

内容に触れないとしっかり頭に入ってこず、記憶があいまいになってしまうからです。一度勉強

しただけだと、覚えることは難しいのでたくさん振り返りたいと思います。また、予習もプラス

ですると後から授業を受けたとき手が止まりづらく、少しは役に立つと思うからです。最初から

１時間、振り返りと予習をしたらあまり進まないと思うので、５分から初めてその後から、１５

分・３０分…と、どんどん時間を延ばしていこうと思います。２つ目は、友だちとたくさん話し、

仲良くすることです。なぜなら、１年生のときは決まった友だちとしか話していなかったからで

す。２年生になったので友だちを増やしてたくさんの子に自分から話しかけていきたいです。そ

のためにも、話す時の言葉遣いを気にして相手が言われて嫌なことは言わないようにしたり、ふ

ざけでも友だちへの態度を気をつけようと思います。最後に３つ目は、部活でできた後輩の子に

優しく接することです。初めて自分が先輩という立場になったので、先輩らしくしていきたいと

思っています。 

私が２年生になって思ったことは３つあります。１つは、未だに１年生の気持ちでいることで

す。間違えて１年生の靴箱のところへ行ってしまったり、４階に上がってしまったりしました。

後、１年生と呼ばれると反応してしまいます。ですが、私は時間が経つにつれて２年生というこ

とに慣れてくると思います。２つめは友だちは大切にしないといけないなと改めて思ったことで

す。私の中学 1 年のときのクラスは、小学校で仲が良かった友だちと同じだったので友だちを自

分から作りにいこうとしませんでした。だから、２年生になり友だちとクラスが離れてしまい、

新しいクラスで新しい友だちの作り方があまりわかりませんでした。ですが、クラスで仲良くな

れた人がいていろいろ助けてもらいました。そこから私は友だちは大切にしようと思いました。

このことを忘れずに中学校を過ごしたいです。３つ目は勉強のことです。２年生になり後１年で

受験生になります。なので勉強にもっと集中しなければいけないなと思いました。そのことから

私は 2 年生になったんだと思い、緊張してきました。これからは、勉強も部活も忙しくなり大変

だと思うけど、頑張っていこうと思います。 

 

 私が２年生になって頑張りたいことは３つあります。１つ目は、復習をすることです。私はい

つも復習をしなくて、ワークをやったときにわからない問題がたくさんあります。なので、授業

が終わったら教科書を読み直してその範囲のワークをやるようにしたいです。２つ目は早寝早起

きすることです。私は最近、寝るのが遅くなり、朝もなかなか起きれないです。なので、宿題等

は早めに終わらして早く寝るようにしたいです。3 つ目は、自分をもつことです。私はすぐ人に

流されてしまい、自分がしたいことをなかなか言えません。人にあわせすぎると正直疲れてしま

います。だから、自分が嫌なことは嫌と言い、自分に自信をもてる人になりたいです。そのため

には、まず小さなことを変えていきたいです。例えば、友だちと意見が違うときに私は「なるほ

ど」や「そんな考えもあるんだ」と感心して終わってしまいます。それだけではなく「私はこん

な意見だと思う！」と自信をもって発言できるようになりたいです。この小さな積み重ねが大き

な自信に変わっていくと思うので、小さなことから頑張りたいです。 

 

僕が２年生になって頑張りたいことは３つあります。１つは生活面での人との関わり方です。２

年生になって１番下ではなくなって後輩ができます。教えられる側から教える側になって見本に

なるのが少し不安です。しかし、先輩たちが自分に優しくしてくれたり、話しかけてくれたりし

てくれたので自分も後輩に優しく接して、積極的に話しかけて、良い印象を持ってもらえるよう

にしたいです。また、１年のときに他の小学校の人と仲良くできたので、２年でも知らない人は

多いのでたくさん話しかけて仲良くできるようにしたいです。(中略)３つ目は、行事での協力で

す。２年生では、体育大会や校外学習、合唱コンクールで他のクラスに負けないくらい協力して

取り組みたいです。 
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私は２年生になって気づいたことがたくさんあります。まず１つ目は、部活で先輩になるとい

うことです。今までは先輩に言われた練習メニューや筋トレを全員で行っていました。ですがこ

れからは３年生と一緒に練習メニューをコルクボードに書いて伝えたり、新 1 年生にラケットの

持ち方、かまえ方などを教えていかなければいけません。正直不安な気持ちでいっぱいなところ

が多いですが、今の３年生や前の 3 年生たちが教えてくれたように私も優しく教えていきたいと

思いました。２つ目はクラスについてです。2 年生のクラス替えでは知らない人や喋ったことの

ない人がほとんどでした。最初は「仲良くなれるかな？」「新しいクラスになじめるかな？」など

の不安が少しありました。そこで勇気を振りしぼってみんなに話しかけてみると、みんなは笑顔

で話してくれました。そのときに「勇気を振りしぼって話してみるだけでみんなと仲良くなれる

んだ」と思いました。勇気を出して話しかけるのはとても緊張するし不安だけれど、少し勇気を

振りしぼることで自分も笑顔になれるし皆も笑顔になれることを改めて感じました。これからも

勇気を振りしぼって何事にも全力で挑戦していきたいです。 

 

私は２年生になったら頑張りたいことが２つあります。2 つめは勉強を継続的に取り組むこと

です。(中略)頑張りたいことの２つめは人に優しく接することです。理由は、今年はいろんな人

と話せるようになりたいからです。私だったら怖そうな人と話すのは少し抵抗があるので、普段

から人に優しくして少しずついろんな人と話せるようにしていきたいです。このように２年生に

なって頑張りたいことがあるので達成できるように頑張りたいです。前に学校で『節目』という

手紙が配られていて、２年生に進級した今は変わるチャンスなんだなと思ったので、この機会を

大切にして、少しずつでいいので理想に少しでも近づけるように日常から意識づけていけるよう

にしようと思いました。２年生はまだ始まったばかりなので今から頑張っていけたらいいなと思

います。 

 

 １年生の頃は、僕はまだ中学校になれていなくて、友だちもいなくて不安ばかりでした。しか

し、部活に入ったり学校に行く日数を重ねるにつれ、校則を覚えていったり、部活で友だちがで

きたりして、段々と学校になれてきました。他にも、校外学習や体育大会、合唱コンクールを通

して、クラスのみんなとも仲良くなれました。ぼくの反省点は、最初の頃からずっと人見知りが

出てしまい、他の人にあまり話しかけられなかったことや、最初のテストはとても真面目に勉強

していたが、段々となれてきて油断してしまったこと、授業などで積極的に手を挙げたり発言し

たりできなかったこと、授業のノートをあまりきれいにまとめられなかったことなど、反省点が

たくさんありました。２年生では、このようなたくさんの反省点を直すために、2 年生ではもっ

と積極的に行動し、テストになれても油断はせず、授業ノートをきれいにまとめるように心がけ

ようと思いました。 

 今までを振り返ると、「積極的」と目標にいつも書いているができていないと思う。例えば委員

会の仕事で保健室につれていくとき、先生に「保健委員の人～」と聞かれたのにためらってしま

ったことがあった。ケガをした人がいたときも保健委員ではない人がすぐ行動して仕事を果たす

ことができなかった。班で話し合うときでは意見を言わず話し合いに積極的に参加できなかった。

新しいことを決めるときでも責任感を持つことが苦手という思いがあり自分からは挑戦できな

かった。でも部活の中ではみんな強くなりたいという思いを持っていて努力しているので、周り

を見て行動を心がけ積極的に発言できる。積極的にできるときとできないときがあるのは周りに

合わせようとしているからだと考えた。積極的に行動できる人にはあこがれるし、いてくれるこ

とで助かるのでいいことばかりだと思う。だから、今後は係として頼まれたらもちろん、大変そ

うだと思ったら手伝う。話し合いのときには何か一言でも言えたら自信がつくので一言目を言え

るように普段の会話で話題を上げて練習していく。新しくスタートするときもやったことがない

ことに挑戦するとまた新しいことに挑戦するとき自信がつくので様々な委員会に立候補し、経験

をたくさんしていく。部活の中では仮入部をやってみたことで感じた今までを思い出して教えた

り今やるべきこと、次を理解して指示出すことなどが大切だと思った。１年生が困らないよう指

示する「積極的」も必要なので今までの自分にできることを探すことに付け加えて１年生の気持

ちに寄り添い周りを観察できるようになる。助け合って生活するため、周りがどうであれ気づい

たら行動し、安心できる人との関係をつくっていく。 

 

 

桜が舞っている季節が来て２年生になりました。私は、2 年生が勝負の時期だと思っています。

なぜなら、２年生で何事にも挑戦していないと将来の希望が見えないと思ったからです。部活や

勉強など普段行っていることでも気を緩めずに行うことで何か将来につながると思ったからで

す。私は、将来の夢がまだ決まっていないので中学校生活に慣れてきた２年生から少し将来のこ

とを考えながら生活したいと思いました。私は、学生の臆見は何事にも挑戦できることだと思い

ます。失敗して次があることが多いからこそ今にしかできないことに挑戦する必要があると思い

ました。なので、２年生では何事にも挑戦することが大切だと思いました。私は、すぐに気が緩

みがちなので 2 年生になったからと言って気がゆるまないようにがんばりたいと思います。忘れ

物やチャイム着席などの生活面で少しゆるんでしまっている気がするのでしっかりと意識して

生活したいと思います。２年生になって最初はどんなクラスだろーとか先輩になるの緊張するな

ーとか思っていました。でも、もう 1 週間たって２年生だからこそ感じられる雰囲気がとても楽

しく感じています。仮入部なども始まって 1 年前は自分たちもこんなにかわいらしかったのかな

と思ったりしてすごく先輩になるのが楽しく感じるようになりました。先輩だからこそ１年生に

見本を見せれるようにがんばらないといけないという気合も入りました。２年生になったからと

きをゆるめずいろんなことに挑戦する１年間になれるようにがんばりたいと思います。 


